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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
DENUNCIAS 
 
MORENA ACUSA A ADELANTADOS, AMAGA CON DENUNCIAS 
Por Lorena Sandoval 
Valorarán en Morena si interponen una denuncia ante el Instituto Electoral del Estado por lo que consideran actos 
anticipados de campaña por parte del Partido Acción Nacional (PAN). El secretario general de esta fuerza política, 
Alejandro Pérez Ibarra, consideró que la aparición de bardas con mensajes como “¿Conoces a Marco?” o 
“#EsAgustín”, así como publicaciones en redes sociales de Luis Nava Guerrero, actual secretario de Desarrollo Social, 
siguen una línea similar. A decir de Pérez Ibarra, se trata de una promoción personal adelantada de cara al proceso 
electoral de 2027, protagonizada por perfiles del PAN como el senador Agustín Dorantes Lámbarri, el secretario 
estatal de Desarrollo Sustentable Marco del Prete Tercero y el propio Luis Nava. “Me parece que están sumamente 
adelantados, violentando y haciendo una contaminación visual en la ciudad”, expresó. El representante de Morena 
sostuvo que no existe actualmente un proceso electoral en curso y, por tanto, estas acciones podrían estar fuera de 
los tiempos legales. “Entonces, me parece que se están adelantando, síntomas de desesperación. Creo que observan 
que hoy la ciudadanía ya no tiene la preferencia como la tenían hace cuatro años”, afirmó. Pérez Ibarra indicó que en 
Morena están concentrados en el fortalecimiento de la organización interna del partido, más allá de la promoción de 
figuras específicas. Subrayó su respaldo a la propuesta de la presidenta Claudia Sheinbaum sobre establecer un 
reglamento interno para evitar que cualquier actor político adelante tiempos. “Apoyamos la propuesta de que nadie 
se adelante y que pueda ser sancionado, no sólo en Querétaro sino a nivel nacional”, refirió. (DQ 6) 
 
https://oem.com.mx/diariodequeretaro/local/morena-acusa-a-adelantados-amaga-con-denuncias-22768193 
 
ELECCIÓN JUDICIAL 
 
HAY INTERÉS PORQUE ELECCIÓN NO TIENE QUE VER CON PARTIDOS POLÍTICOS: MARÍA PÉREZ 
Por Mónica Gordillo 
La ciudadanía muestra interés en emitir su voto en la elección judicial federal cuando conoce que los partidos 
políticos no están involucrados en el proceso, subrayó María Pérez Cepeda, candidata a magistrada de circuito en 
materia administrativa y civil en Querétaro. “Sienten que el tema está muy politizado e, incluso, muy polarizado, pero 
cuando se les explica que se trata de un asunto que no tiene nada que ver con los partidos políticos, sí cambia la 
perspectiva de las personas y terminan diciendo que van a participar”, apuntó. Precisó que su propuesta de trabajo 
se basa en el compromiso de ejercer el cargo con imparcialidad y honestidad, así como reducir el tiempo en el que 
se resuelven los amparos. La expresidenta de la Comisión Estatal de Información Gubernamental y exconsejera del 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) refirió que el proceso se encuentra en curso y que, sin 
embargo, era viable que los cargos del Poder Judicial Federal se renovarán de manera gradual. M e n c i o n ó que la 
campaña se limita a las redes sociales y a los espacios que tienen los candidatos en los medios de comunicación, 
además de que existen algunas personas que tienen una mayor proyección por el cargo que ejercen. “Hay personas 
que se encuentran en funciones y que tienen un ámbito de mayor presencia sobre todo a nivel nacional. En el caso 
de Querétaro, hay personas que también están en funciones en su cargo y a lo mejor no tienen el mismo tiempo para 
estar realizando la campaña. Las reglas están establecidas y todos estamos haciendo nuestro mayor esfuerzo para 
posicionarnos en las redes sociales básicamente y, en la medida de nuestras posibilidades, estar saliendo a los 
municipios y a las universidades”, dijo. La abogada litigante recalcó que el proceso en curso es un referente para los 
subsecuentes y que es importante que para el siguiente ejercicio el diseño de la boleta sea más sencillo considerando 
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que, en 2027, en Querétaro no solo se renovarán los cargos del poder Judicial del estado, sino también la gubernatura, 
los 18 ayuntamientos y el Congreso local. (CQRO 3) 
 
CONTIENDEN 27 PERSONAS JUZGADORAS PARA TRIBUNALES DE CIRCUITO EN QUERÉTARO 
Por Jonatan N. Parra 
En la contienda por cargos en el Poder Judicial en Querétaro se han registrado más de 60 aspirantes. En lo local 
implica la elección de juezas, jueces y magistrados de los tribunales colegiados. En la lista de candidatas y candidatos, 
disponibles en la plataforma del Instituto Nacional Electoral (INE) «Conóceles» figuran 10 mujeres y 17 hombres. Se 
trata de Elsa Aguilera Araiza, Mauricio Ramírez Ramírez, José Guzmán Rodríguez, Jorge Aristóteles Vera Martínez, 
Aloys Rütter Castro, América Uribe España, Alejandro Sanchez Moctezuma, Alina del Carmen Nettel Barrera, Ramsés 
Samael Montoya Camarena, María Pérez Cepeda, María Fernanda Montes Collantes, Iván Nicolas Lerma Valadez, Elda 
Molina Álvarez, Patricia López Guerra. Así como Alfonso Tercero Guadarrama García, Luis Eduardo Juárez Martínez, 
Daniela Ibeth García Vara, Valdemar Coronel Hernández, Miguel Ángel González Contreras, Leslie Jhosemin Gómez 
González, Jaime Alberto Díaz Limón, Guillermo Roberto García Gallardo, Jenica Campos Juárez, Carlos Alfredo de Los 
Cobos Sepúlveda, Guillermo Alfonso Casas Colín, Ismael Camacho Herrera y Juan Pablo Barrios Oliva. Uno de los 
perfiles que más ha destacado es María Pérez Cepeda doctora en Derecho por la Universidad Autónoma de Querétaro 
(UAQ) con algunas especialidades en Justicia Electoral Digital. Fungió como consejera en el Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ). Promueve en sus propuestas impulsar sentencias donde se tome en cuenta el contexto 
social, cultural y económico de las personas. Realizar cambios en la forma en que se redactan las sentencias, en cómo 
se comunica el derecho con sus destinatarios para fortalecer la confianza social en la impartición de justicia. «Como 
magistrada, me comprometo a revisar los procesos internos de comunicación, organización, distribución del trabajo 
y el uso de tecnología para abatir el rezago judicial que afecta día a día la vida de quienes acuden en busca de solución 
para sus problemas legales» explica. Alfonso Tercero Guadarrama ha iniciado su campaña en redes sociales y 
visitado la a la comunidad estudiantil de la Facultad de Derecho de la UAQ. Aunque es doctor en Derecho por la 
universidad de Durango, campus Morelia. Ha generado un fuerte mensaje contra la corrupción y la impunidad en el 
Poder Judicial; así como promover los derechos laborales de las personas juzgadoras. «Debe tenerse visión 
institucional y eliminarse prácticas como considerar a una persona miembro o integrante de otro equipo de trabajo. 
Debe eliminarse el acoso laboral, sexual y el nepotismo». El medio Animal Político identificó casos donde los 
aspirantes a ocupar un cargo judicial no tienen competencia, entre ellos incluyeron a José Guzmán Rodríguez. De 
acuerdo con su currículum en la página del INE, cuenta con licenciatura en Derecho en la UAQ y maestría en 
Administración Pública en la máxima casa de estudios (UNAM). Fue coordinador de asesores del Congreso de 
Querétaro y secretario técnico de la Comisión de la Familia. 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2025/04/13/contienden-27-personas-juzgadoras-para-tribunales-de-
circuito-en-queretaro/ 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
LLEGAN AL TEEQ CON TRAYECTORIA JUDICIAL 
Con formación jurídica y una carrera vinculada al ámbito electoral, Daniel Estrada García y Josetty Irais Serrano 
García, fueron designados por el Senado como magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) 
para el periodo 2025–2032. Daniel Estrada García es abogado por la Facultad de Derecho de la Universidad 
Autónoma de Querétaro (UAQ) y maestro en Derecho Electoral por la Escuela Judicial del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Su experiencia profesional incluye cargos como secretario de Estudio y 
Cuenta en la Sala Regional Guadalajara del TEPJF y secretario proyectista en el Tribunal Superior de Justicia del 
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Estado de Querétaro. Por su parte, Josetty Irais Serrano García es licenciada en Derecho por la Universidad Autónoma 
del Estado de México. Su carrera ha estado centrada en el ámbito electoral, desempeñándose como auxiliar jurídico 
y oficial de partes en la Sala Regional Toluca del TEPJF, así como secretaria en la Secretaría General de Acuerdos de 
la misma sala. También laboró en el área de administración de personal del mismo órgano jurisdiccional. (DQ 6) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
FUNCIONARIOS DEBEN RENDIR BIEN SI ASPIRAN AL 2027: MAURICIO KURI  
El gobernador Mauricio Kuri sostuvo que el mensaje para aquellos que aspiran a un cargo de elección popular es que 
hagan un buen trabajo donde están. Esto luego de cuestionarlo sobre las pintas en varias bardas de la capital con 
mensajes #EsAgustín y ¿Conoces a Marco? y de que se ha especulado que se trata de Marco del Prete Tercero y 
Agustín Dorantes, a quienes se les ha señalado en su momento como posibles aspirantes a la candidatura del PAN a 
la gubernatura del estado. (Quadratín) 
 
MAURICIO KURI ASEGURA QUE EN 2027 ENTREGARÁ EL GOBIERNO DE QUERÉTARO A OTRO PANISTA  
El gobernador Mauricio Kuri reafirmó este domingo su respaldo al PAN y aseguró que, al concluir su mandato en 
2027, entregará el gobierno del estado a otro militante de su partido. Durante una reunión con integrantes del 
Sistema PAN, Kuri destacó los resultados de su administración y el papel que ha jugado el PAN en mantener a 
Querétaro como una entidad con desarrollo económico, seguridad y estabilidad política. (EUQ 10) 
 
AGUSTÍN DORANTES DESCONOCE BARDAS CON SU NOMBRE 
El senador Agustín Dorantes Lámbarri aseguró que no ha observado las pintas en bardas que hacen referencia a su 
nombre en un posible contexto electoral rumbo a 2027, y señaló que su prioridad actual es el trabajo legislativo en 
el Senado de la República. “Nos he visto, he visto las bardas, ya me comentaron. Lo voy a revisar para ver qué 
significa”, declaró al ser cuestionado sobre estos mensajes que han comenzado a aparecer en espacios públicos. (DQ 
6) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: DESPIERTA CRISIS TENDENCIA A LA “DESJUBILACIÓN” 
En un trimestre creció 2.8% el fenómeno de mayores de 65 años que vuelven a trabajar. 
 
N: VIVAMOS SIN MIEDO: FISCALÍA GENERAL DEL ESTADO 
Querétaro se distingue por su estabilidad y su seguridad: Víctor de Jesús Hernández. 
 
AD: MANTIENEN ALERTA POR GRIPE AVIAR 

Tras el primer caso de la enfermedad, la Unio n Ganadera Regional sostiene vigilancia en las granjas de agremiados 

para evitar la influenza aviar A (H5N1) en la entidad. 

 

EUQ: DISMINUYE 18% EL RITMO DEL SECTOR DE LA CONSTRUCCIÓN 
Esta cifra corresponde al primer trimestre de 2025; incertidumbre por aranceles, principal factor: CMIC. 
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CQRO: RORY MCILROY GANA EL MASTERS Y HACE HISTORIA AL COMPLETAR EL GRAND SLAM 
El norirlandés conquistó el Master de Augusta y completó su anhelado Grand Slam, al ganar los cuatro grandes del 

golf. 

 

PA: UNE MAURICIO KURI AL PAN QUERETANO 
Reitera el mandatario su compromiso de trabajar para entregar un gobierno panista. 
 
P: ALISTA SEDEA ACCIONES PARA COMBATIR LOS ESTRAGOS DE LA SEQUÍA 

Prevención. La Secretaría de Desarrollo Agropecuario prepara una serie de apoyos para productores agropecuarios 

y ganaderos para hacer frente a esta situación. El titular aseguró que también hay brigadas para el combate de 

incendios. 

 

PODER LEGISLATIVO 
 
CONGRESO DEL ESTADO DESCANSARÁ DOS DÍAS 
Durante el periodo de Semana Santa, el personal que labora en la LXI Legislatura del estado de Querétaro únicamente 
descansará los días jueves y viernes santo, debido a la carga de trabajo que se mantiene en el Congreso local. Así lo 
dio a conocer Gerardo Ángeles Herrera, presidente de la Mesa Directiva, al confirmar que este año no se otorgarán 
vacaciones extendidas. (DQ 3) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
DESPIERTA CRISIS LA “DESJUBILACIÓN” 
En Querétaro han aumentado 2.8% los trabajadores mayores de 65 años que se sumaron al campo laboral entre 
diciembre de 2024 y marzo de 2025, de acuerdo con datos del IMSS. Mientras que de acuerdo con la organización 
Robert Walters, empresa de soluciones globales de talento, la llamada “desjubilación” es una tendencia creciente en 
el mundo laboral y esperan que aumente en el presente año debido al aumento en el costo de vida, la desaceleración 
económica, los insuficientes ingresos de la población adulta mayor proveniente de las pensiones y la necesidad de 
incrementar sus ingresos. (DQ 3) 
 
AUMENTAN LAS DENUNCIAS POR INCUMPLIMIENTO ANTE EL INFOQRO 
De enero a marzo, la Comisión de Transparencia, Acceso a la Información Pública del estado de Querétaro recibió 11 
denuncias contra sujetos obligados por incumplimiento a las obligaciones de transparencia, lo que representa un 
aumento respecto al año anterior, que cerró con 12 denuncias de este tipo. Según datos estadísticos del Infoqro, seis 
de las denuncias se dirigieron contra el Poder Ejecutivo estatal; dos, contra el municipio de Tequisquiapan; una 
contra el de Colón; otra, contra el de Corregidora, y una más, contra el PAN. (CQRO 5) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
MEDIO SIGLO 
Fiasco contra galleros. Diputados con oficio.SSC, “pressing” y gol. En pleno sábado por la noche decenas de 
motociclistas bloquearon indebidamente Paseo 5 de Febrero, aprovechando los descuidos policiacos y justo frente 
al llamado “Rhino”, el edificio que alberga al alto mando de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. Cerrada por ellos 
la vialidad, los “bikers” bailaron, encendieron antorchas, festejaron y grabaron la triunfante intervención para 
después ponerlo en sus redes sociales, sin detenidos. Ni tan ingenua la activación de los “bikers” sobre la principal 
avenida y tan emblemática de esta administración como lo es el edificio “Rhino” de la SSC de ahí enfrente. Al final fue 
un reto y al parecer también un mensaje. Pasecito a la red. Hablando de retos de sábado, ese día se suele ver a alto 
mando de seguridad vistiendo la casaca del “Chivas San Javier”, un equipo de futbol de la Liga Bancaria que, dicen, 
es “capricho de nuevo rico” y se distingue por tener contratados a cuando menos 5 ex futbolistas profesionales “de 
talacha”; o sea que cobran por jugar. Casualmente ese día en los empastados de un antiguo Colegio, al finalizar esos 
partidos, circula y se consume abundante cerveza. Y nadie dice nada… como con los “motonetos” de Paseo 5F. Unidad 
Donde sí hicieron ya algo fue en el Congreso estatal para destrabar el diálogo tras 6 meses. Se nota la experiencia y 
tacto político de los diputados Gerardo Ángeles Herrera, Ulises Gómez de la Rosa, Perla Flores Suárez y Mauricio 
Cárdenas Palacios, integrantes de la Mesa Directiva, quienes la semana pasada se reunieron con el gobernador 
Mauricio Kuri González, en donde coincidieron que el trabajo en equipo debe estar por encima de las diferencias 
políticas, anteponiendo el beneficio de la ciudadanía. Muy gallos. La clausura del Mega Derby Internacional de Gallos 
en las instalaciones de la Feria estuvo a dos segundos de convertirse en un problema político de alto nivel porque la 
empresa organizadora es de grandes alcances y lleva más de 25 años operando este tipo de eventos en todo el país, 
pero lo más importante es que sí contaba con todos los permisos en regla y en ninguno, dicen, se prohibía el ingreso 
de menores de edad. La reunión del viernes en la Secretaría de Gobierno fue muy tensa y la excusa de que la clausura 
“fue una equivocación” no dejó nada contenta a la comitiva del empresario César Cornejo. Arrasa “Felifer”. Llegó 
con un perfil bajo y varios pensaban que Corregidora no era territorio para él. De hecho pocos lo saludaron y las 
“selfies” escasearon y hasta hubo quien pensó que eso significaba un desaire. Pero todo cambió radicalmente cuando 
fue presentado ante la base panista en la “Gran Fiesta” que armó el PAN en Santa Bárbara. Apenas fue mencionado 
el aplauso y los gritos de apoyo llenaron el lugar. El presidente municipal de Querétaro, “Felifer” Macías, se llevó (y 
de calle) el “aplausómetro” ante cientos de panistas y entre 4 de los perfiles para la gubernatura. Decepciona snte 
(again). Tras el mediático caso de la maestra Tere, acusada de agredir a menores en un preescolar de Santa Cruz 
Nieto, en San Juan del Río, el magisterio local está furioso porque el SNTE Sección 24 demostró que prefiere trabajar 
en favor del patrón que apoyar al gremio. Su función durante las audiencias de la profesora, que ya enfrenta su 
proceso en libertad, fue extinguir cualquier idea de agrupación y manifestación de los maestros que afirman que el 
caso es un atropello. De este tema y otros similares, el SNTE se desmarca con la justificación de que “no tienen área 
jurídica”. Por eso muchos ya buscan al otro sindicato. (DQ) 
 
LOS HIJOS DE LA CORNETA  
El gobernador Kuri con malestar intestinal. Efectivamente el gobernador del estado, Mauricio Kuri sufre de un 
padecimiento gastrointestinal en las últimas semanas que, incluso, le ha provocado la pérdida de, más o menos, siete 
kilos de su masa corporal. Ante las falsas informaciones y hasta de rumores y sospechas de ese mal, el jefe del 
ejecutivo, como ha sido su costumbre de gobernar, salió a los medios de comunicación, agarrando al toro por los 
cuernos, para hacer frente a los cuestionamientos que, sin duda, generaron inquietudes y dudas entre el gremio 
reporteril. Tranquilo y con voz pausada señaló “efectivamente tengo un problema de reflujo gastroesofágico que ya 
estamos atendiendo con los médicos especialistas del caso, pero es un tratamiento complejo, tortuoso y largo”. Nos 
comentan fuentes, regularmente bien informadas, que el tema afecta el estado de ánimo del gobernador porque no 
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puede estar en los eventos públicos y masivos como a él le gusta estar con la gente. Le gusta tirar a gol cuando 
inauguran alguna cancha deportiva; ponerse los guantes o echarse una partida de ajedrez. Se la pasa abrazando, 
sacando “selfies”, hasta haciendo bromas y siempre de buen humor y buen trato para toda la gente. Y es que dicen 
ya no puede comer las clásicas gorditas; los taquitos de canasta; los de lengua y cabeza; la barbacoa; mole con 
arroz;las tortas y los guajolotes que le ofrecen en cada comunidad o colonia a la que llega y eso también lo tiene 
fatigado. Como le comentó, el gobernador Kuri, tiene que seguir trabajando de manera incansable como lo ha hecho, 
en estos ya casi cuatro años de gobierno, y así trae a todo su equipo de colaboradores que han tenido que salir al 
paso ante las exigencias mediáticas de comunicaciónqueno se terminan las 24 horas del día y los siete días de la 
semana. Así las cosas,Kuri sabe muy bien que a dos años de que concluya su administración tiene que apretar la 
pinza para que pueda afianzar la percepción de los más importantes resultados frente a una sociedad que es, cada 
vez, más demandante y considerando la nueva integración poblacional de Querétaro que permite que, alrededor de, 
126 personas lleguen al día de otros lugares de todo el país donde no hay lo que sí hay en Querétaro. De esta manera 
la recomposición electoral debe orientarse hacia lo que hoy reclaman y exigen los “nuevos queretanos”. No lo cree? 
Crecimiento económico con rumbo y estrategia. El secretario de desarrollo sustentable Marco del Prete, se ha 
convertido en un hombre muy cercano al gobernador del estado Mauricio Kuri porque nadie, absolutamente nadie, 
puede frenar el crecimiento y el desarrollo social y económico que sigue distinguiendo a Querétaro a nivel nacional 
y para lo que se requiere que haya hombres y mujeres que den resultados al gobierno pero, tal vez lo más importante, 
a la sociedad queretana como ha sido en los últimos nueve años en los que ha estado al frente de tan importante 
responsabilidad y que, también, ha sido pieza fundamental para que, en su calidad de presidente de la Asociación de 
Secretarios de Desarrollo Sustentable, siga respaldando los mensajes de la presidenta Claudia Sheinbaum en el 
llamado Plan México a nivel nacional. Del Prete sabe perfectamente que, si no hay inversión estratégica, no habrá 
transformación sustancial de la vida económica, social y productiva de nuestro país. De hecho, y como acotación al 
margen, la feria internacional de Hannover a la que asistió en la representación del jefe del ejecutivo estatal se ha 
ido fortaleciendo con las iniciativas y disposiciones que, junto con el secretario federal de Economía, Marcelo Ebrard, 
han ido consolidando y en la que, dicho sea de paso, también han participado las representaciones de los gobiernos 
estatales de MORENA como Michoacán, Estado de México, Guerrero e Hidalgo, solo por citar algunos casos. Por si 
eso no fuera poco, en las próximas semanas, el gobernador del estado Mauricio Kuri hará un importante anuncio de 
nuevas inversiones en el estado que lo siguen ubicando en los más importantes lugares para el desarrollo económico 
de nuestro país. Lo demás, es lo de menos. Lo importante es que haya funcionarios que den resultados; buenas 
noticias y proyecciones importantes para el desarrollo de nuestro estado en los próximos años.Verdad…?. “Ni que 
estuviera loco, para entregar a morena”. Este fin de semana, sorprendió a todos la reunión de unidad del panismo 
nacional y queretano que se llevó a cabo en el municipio de Corregidora en la que el alcalde Chepe Guerrero, aun 
siendo uno de los más cercanos al kurismo, se mantuvo firme, prudente y centrado en su papel de gran anfitrión. 
Llegaron los dirigentes nacionales, estatales y municipales para compartir ideas, acciones, principios y hasta el 
entusiasmo que se desbordó animosamente con el mensaje del gobernador Kuri cuando dijo puntual: “No he 
entregado el gobierno a MORENA; ni lo vamos a entregar. Ni que estuviera loco. Seguirá siendo azul. Recibí un 
gobierno panista y voy a entregar el gobierno a un nuevo gobierno del PAN que, dicho sea de paso,me ha dado todo 
su apoyo para seguir sirviendo a Querétaro”. El mensaje cayó como un balde de agua refrescante para la militancia 
albiceleste que sintió de cerca, las claras intenciones del gobernador del estado que se ha comprometido a seguir 
trabajando hasta el último día de su mandato, para resolver y atender las necesidades más sentidas de la población. 
Ahí estaban, entre otros, Agustín Dorantes, Luis Nava, Marco del Prete, Felifer Macías bajo el lema de unidad al que 
también convocó el dirigente estatal de ese instituto político para“llegar unidos y trabajando en el 2027”. Porque 
será ese año el año de la elección más difícil que tendrán que enfrentar en los 18 municipios si es que quieren y han 
entendido el mensaje del gobernador Kuri de que hay que trabajar sin descanso, como si fuera lo último que vayan 
a hacer, para resolver con acciones a la sociedad y “cuidar” lo que hoy se ha logrado en administraciones y gobiernos 
panistas en nuestro estado que, sin dudas, parece que seguirá siendo uno de los bastiones albiazules más 
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importantes a nivel nacional. Felifer Macías, presidente municipal de Querétaro, en su calidad de militante del 
Partido Acción Nacional y como coordinador estatal de Alcaldías, Sindicaturas y Regidurías, acompañó al gobernador 
del estado, Mauricio Kuri González y al presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, Martín Arango en el que se 
reunió a cientos de ciudadanos y, precisó, que nadie puede negar que en Querétaro se vive mejor que cualquier otra 
parte del país gracias a la cercanía, sensibilidad y efectividad de los gobernantes panistas. La moneda está en el aire 
y serán los mismos ciudadanos los que determinen si quieren un cambio en la forma de gobierno o se mantienen en 
la línea de los gobiernos que le han dado prosperidad, crecimiento, certeza institucional y crecimiento económico 
muy por encima de lo que pasa a nivel nacional. No lo cree?. Siguen latentes los riesgos de incendios. La Sierra 
Gorda sigue, lamentablemente, sin obras significativas dicen los serranos y ante las amenazas latentes de los 
incendios forestales;las culpas de un lado y otro salen a relucir porque, lamentablemente, pareciera que las zonas 
cercanas a El Madroño, ya casi en los límites con el estado de San Luis Potosí, sigue latente y sin recursos económicos 
lo que hace que los efectos y riesgos de los incendios forestales sean permanentes, incluso, en otras entidades del 
país. Los que se dedican a la producción de madera, señalan que la responsabilidad es de los agricultores y escasos 
pobladores de esos lares, que han descuidado la zona en la que han “dejado” desde latas o botellas de vidrio, que se 
convierten en amenazas latentes de incendios forestales en esa región del estado. Sea lo que sea, lo cierto es que las 
cosas siguen fuera de control porque por una o por otra razón, el riesgo latente de incendios no desaparece muy a 
pesar del 60 millones de pesos que, dice Javier Amaya, tiene el estado para atender esas necesidades, toda vez que 
el gobierno del anterior presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, desapareció los fondos federales para 
atender esas necesidades a través de programas emergentes de empleo para hacer caminos de saca y evitar así, de 
manera preventiva,la posibilidad de incendios de grandes dimensiones. Así que los incendios forestales no 
solamente continúan activos, sino que van a seguir, por decir lo menos, en lo que resta de esta temporada del año en 
la que llueve y muy poco además de la inoperancia, muchas veces y por falta de recursos, de las autoridades en los 
municipios de Jalpan, Landa de Matamoros y Arroyo Seco. No cree usted?. Abusadillo desde chiquillo. El que se 
mueve políticamente con mucha sagacidad en los más altos niveles de MORENA es el diputado federal por el 
sextodistrito yunode los más intensos promotores del segundo piso de la cuarta transformación en México en 
Querétaro es Luis Humberto Fernández que, luego de presentar su iniciativa en El Pleno del poder legislativo federal, 
piso cayos entre sectores históricamente favorecidos “por la revolución”a quienes llamó “integrantes del cártel 
inmobiliario” que se han dedicado a hacer negocios, muchos o varios de ellos, con la complacencia de gobernantes, 
funcionarios del poder judicial; desarrolladores inmobiliarios; autoridades municipales y hasta algunos notarios que 
han dejado, literalmente, en la indefensión a los mismos ciudadanos que se ven imposibilitados para denunciar o 
deshacer esas “organizaciones” de corrupción con visos, muy claros, de hacer fraudes en contra de quien se deje o, 
simplemente, no tenga ni amigos; ni dinero para señalar ese tipo de irregularidades. El taimado político, sabe 
perfectamente, que esta iniciativa significa una gran arma ideológica de la 4T a nivel nacional para combatir y luchar 
contra la corrupción que, como él dice, es el gran mal que ha dañado los procesos democráticos y de justicia en 
nuestro país ante una realidad que, inminentemente, debe cambiar. Un hombre extraordinariamente cercano a la 
presidenta, Claudia Sheinbaum, en el proceso de reconstrucción nacional que ha sabido tejer fino para afianzar las 
más importantes relaciones política hacia adentro y hacia afuera de MORENA como partido y, también, con los 
gobiernos de los tres niveles en el partido oficial en México. No lo pierda usted de vista, porque se puede convertir 
en la voz cantante de MORENA en Querétaro y con ello desbancar, sigilosamente, las intenciones de gobernar de tres 
fuertes exponentes del partido guinda rumbo al 2027 como son Gilberto Herrera; la senadora Beatriz Robles y al 
mismo Santiago Nieto quien, por cierto, apareció muy afable con el gobernador del estado Mauricio Kuri. Abusadillo 
desde chiquillo. El círculo del pan el pan. es para panistas. O bien, para propanistas. Es un círculo cerrado y muy 
delimitado en sus grupos y lealtades. Es difícil que abra las puertas a extraños. En el 2021, su candidato Mauricio 
Kuri, si bien no era militante Panista, abrió su campaña a todas las expresiones. Miles de ex priistas votaron por él y 
por el PAN porque representó una opción abierta y sin círculos cerrados. Los acuerdos con muchos liderazgos y su 
apertura lo llevaron a construir casi medio millón de votos, una cifra histórica. El gobernador más votado de la 
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historia. Arrollador. Esa experiencia llevó a una campaña abierta.¿Pero qué sucedió después? Los Operadores 
políticos cercanos, cerraron el gobierno. Esto fue un poco como una idea de campaña abierta a todos y un gobierno 
cerrado solo para panistas. Eso fue lo que provocó que Morena creciera en Querétaro. Todos o casi todos los 
desplazados se fueron a Morena y sus candidatos en el 2024. Y aunque ganaron el Senado y la Presidencia Municipal 
los del PAN, el Congreso se convirtió en un dolor de cabeza. Paralizado y sin productividad legislativa. El claro 
crecimiento de Morena en el Estado, tiene un déficit en ello. No existe un liderazgo claro, fuerte y potente, que 
conozca las entrañas políticas del estado y que haga un lance desde abajo contra el PAN, tal y como lo hizo Pepe 
Calzada en el 2009. Dio la sorpresa. Está claro que el PAN está apostando por un candidato panista. Y así, para todas 
las posiciones. No se ve como un partido abierto a la sociedad y a otras expresiones locales.En ese análisis, Paco 
Garrido y Manuel González Valle, ya experimentaron ese resultado.O bien, el PAN se abre y se flexibiliza más allá del 
color azul, o podría estar tan cerrado, que arroje solo a unos pocos a un círculo íntimo que no supere las exigencias 
de una elección tan compleja como la que tendremos en el 2027. O bien, Morena abre las puertas y pone las antenas 
y comienza a captar líderes fuertes y consolidados en Querétaro, que si quieren ser gobernadores, diputados o 
presidentes municipales. Es solo cosa de que Morena rompa sus tribus y acuerde mirar hacia fuera y sumar. La 
elección será la del que sume. No la de los buenos deseos o la de los círculos cerrados. Quien derribe las puertas, 
tendrá eco en la sociedad que busca un líder o una lideresa real y consistente con los retos que hoy Querétaro tiene. 
En tanto. Josué Guerrero Trápala, con juventud, fuerza y convocatoria, apunta al futuro de Querétaro y en el reciente 
“Cuidar Corregidora” en Santa Bárbara, en ese mismo municipio, dejó una imagen imborrable: el jardín principal 
desbordado de gente, un público entregado y una figura que resonaba con especial fuerza en el ambiente festivo. El 
gobernador Mauricio Kuri y Josué Guerrero fueron protagonistas de la jornada, recibiendo una demostración de 
apoyo y cariño que trascendió lo meramente protocolario. Este fervor popular no es un fenómeno aislado. Chepe 
Guerrero ha venido construyendo un capital político significativo, basado en una gestión que combina eficacia 
administrativa con una cercanía genuina a la ciudadanía. Su juventud se traduce en energía y dinamismo, cualidades 
que se complementan con una visión moderna de la política, donde la innovación y la participación ciudadana juegan 
un papel central. “Cuidar  Corregidora” no fue solo un evento partidista, sino una manifestación de la conexión que 
Chepe ha logrado establecer con los habitantes de Corregidora. Su capacidad para llenar el jardín principal, un 
espacio emblemático de la comunidad, es un testimonio de su poder de convocatoria, un activo invaluable en 
cualquier posición política. Pero más allá de la popularidad, Chepe Guerrero ha demostrado ser un líder capaz de 
articular proyectos y generar resultados. Estos resultados, sumados a su carisma y capacidad de comunicación, lo 
proyectan como una figura con un futuro prometedor en la política queretana. La pregunta es si el camino hacia el 
futuro es complejo y exige sortear numerosos desafíos, “Cuidar Corregidora” y el respaldo que allí se manifestó, son 
un indicio del potencial de Guerrero Trápala. Su juventud, lejos de ser un obstáculo, se presenta como una ventaja, 
un símbolo de renovación y de un nuevo estilo de hacer política. Querétaro, un estado en constante crecimiento y 
desarrollo, necesita líderes con visión, energía y capacidad de conectar no solo con las aspiraciones de sus 
ciudadanos, también es un personaje que transita y promueve la unidad entre todos los grupos de Acción Nacional. 
¡Fiesta azul a todo lo queda!. Con la presencia del gobernador,los panistas se reunieron para convocar a la unidad 
y lanzarse con todo rumbo al 2027. Todas y todos los azules se unieron para respaldar a quien podría ser la candidata 
o el candidato a la gubernatura. El gobernador Mauricio Kuri González, a quien le fue entregado el poder por un 
panista (Francisco Domínguez Servién), dejó claro que él también entregará el Estado a otro panista en 2027. Y ante 
los rumores de que va a ceder Querétaro a Morena, soltó sin titubear:“¡Ni loco que estuviera!”. Así, rechazó 
tajantemente esa versión y agradeció al PAN, el partido que —dijo— le ha dado mucho, asegurando que el PAN 
seguirá gobernando Querétaro. Vaya que enseñaron el músculo… mientras los de Morena, que sueñan con una 
entrega pactada, en Querétaro están más desunidos que nunca. No han sabido hacer la unidad como los azules, y eso 
se nota a leguas. ¿Quieres chocolate…?. A falta de acciones de gobierno que urgen implementar, la presidencia de 
la República le apuesta a mega clases de boxeo a nivel nacional, o convoca a olvidar los corridos que hacen apología 
del delito, pero que gustan mucho, y cambiarlos por cantos al amor, a la belleza y la nación y para complementar la 
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inspiración para estos dulces cantos, se da a conocer el nuevo chocolate Roció, ya con el nombre que lo legitima como 
el chocolate oficial de la 4T. Chocolate del Bienestar. Reviven las estufas de leña, las que se demostró que son un 
fracaso hace más de 30 años. Se anuncia que en los cajeros del Bienestar se pondrán a la venta medicamentos, 
mientras les tiran el negocio ante el descarado y corrupto manejo de la salud del pueblo, tan descarado, que los del 
mismo gobierno lo frenaron. En el millonario negocio de las “compras consolidadas de medicamentos” es secreto a 
voces de quienes están lucrando y los millones que obtienen por los sobre precios. Mientras la corrupción tantas 
veces dada por finalizada, continúa en todo su apogeo, y surge la pregunta ¿dónde andará el que decía que traía 200 
pesos en la cartera? Si esos 200 pesos tan cacareados siguieran en su cartera, no tendría motivos para andar 
Escondido. Tertulia. Sorprendidos los asistentes a la Tertulia por lo afirmado por Doña Angela, que de visita a Bernal 
pudo constatar que,más de alguna Autoridad Municipal se está promoviendo mediante espectaculares, en territorios 
diferentes a donde tienen su responsabilidad, ojalá la autoridad electoral integre las carpetas de investigación 
correspondientes. El dirigente nacional de la central Obrera conocida como la CATEM, nuevamente estuvo en 
Querétaro y le ha dado un claro respaldo a su homólogo estatal, quien es su segundo en el escalafón de mando sindical 
en el País y que sigue, con habilidad reuniendo a diversos actores políticos y sociales. Fin de semana de mensajes y 
señales en el Panismo local, la reunión que, con carácter estatal realizaron en el municipio de Corregidora, dejó varias 
interpretaciones, lo cierto es que visto el proceso electoral del 2027, están muy lejos y tiernos los aspirantes, tanto 
que aquel viejo militante y lobo de mar del panismo tradicional expresó, que en la siguiente elección, tendrá mayor 
posibilidad de triunfo el partido que interprete mejor las voces de la participación ciudadana, tan heterogénea como 
plural. (N) 
 
BAJO RESERVA 
Chepe Guerrero muestra músculo. El Partido Acción Nacional (PAN) de Querétaro se reunió este fin de semana en 
el que dicen es el municipio más panista: Corregidora. Tuvieron un acto con el cual arranca su estrategia de 
movilización de cara al 2027. El gobernador Mauricio Kuri participó en su calidad de jefe político del blanquiazul en 
la entidad. Con este primer evento, ya con la mira puesta en la ruta electoral, nos dicen, el partido busca mostrar su 
dominio en el estado Quien salió fortalecido mostrando músculo y popularidad, nos refieren, fue el alcalde Josué 
Chepe Guerrero en su calidad de anfitrión de la reunión que se celebró en la colonia Santa Bárbara. Chepe, nos 
cuentan, demostró ante la militancia de su partido que los resultados de su gestión hoy lo hacen uno de los panistas 
con el que todos quieren sacarse la foto y compartirla en redes. Los alcaldes de Querétaro y Corregidora fueron 
los más ovacionados. En más del encuentro panista celebrado este fin de semana en Corregidora, nos refieren, 
también estuvo el alcalde de Querétaro, Felipe Macías. Nos dice que le fue muy bien en el aplausometro. Macías y 
Chepe Guerrero, junto con el gobernador Mauricio Kuri, nos aseguran, fueron los más ovacionados y cobijados por 
la militancia azul. En el encuentro también, nos dicen, se vio a otros dos aspirantes panistas que buscan estar en la 
boleta de 2027: Marco del Prete y Agustín Dorantes, quien nunca pasa desapercibido en reuniones de su partido. 
(EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
En marcha, maquinaria panista rumbo al 27. Que el gobernador del estado Mauricio Kuri respondió fuerte y claro 
durante la fiesta azul que se llevó a cabo el sábado a los rumores de una supuesta cercanía con el partido Morena, 
particularmente, tras su asistencia, el domingo 9 de marzo, a la asamblea informativa convocada por la presidenta 
de México, Claudia Sheinbaum Pardo, en el Zócalo de la Ciudad de México. “Han estado diciendo: ‘Oye, es que Kuri ya 
le entregó a Morena’, ¡estaría yo loco! Yo quiero a Querétaro, yo le debo mucho a Querétaro y le debo mucho al PAN. 
Yo recibí un gobierno panista y voy a entregar un gobierno panista”, advirtió. Según la dirigencia del PAN, la Gran 
fiesta azul, en Corregidora, se hizo para poner en marcha la maquinaria que moverá el estado rumbo a 2027 y dejar 
bien claro a la militancia que “Querétaro no se entrega y seguirá siendo azul”. Destaca Santiago Nieto “altura de 
miras” de Kuri. Que, en el lanzamiento de la primera Indicación Geográfica Protegida de vino en el país, que otorgó 
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el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI) a los vinos de la región vitivinícola de Querétaro, su director, 
Santiago Nieto, destacó la “altura de miras” y visión del gobernador Mauricio Kuri. “Debo reconocer la altura de 
miras, la visión que el gobernador Mauricio Kuri ha tenido apoyando irrestrictamente a nuestra presidenta de la 
República, la doctora Claudia Sheinbaum, en este momento coyuntural complejo. Debo reconocer y precisamente 
por esa altura de miras es que creo, estoy absolutamente convencido, de que nosotros, desde el gobierno federal, 
debemos tener la misma altura de miras y debemos trabajar de manera coordinada respecto a lo que más queremos, 
a lo que más nos une, que es finalmente nuestra tierra, nuestro país, nuestro estado”, declaró en el evento que se 
realizó en el patio del Palacio de Gobierno. Investigan incendio en domicilio de El Mirador. Que la Fiscalía General 
del Estado de Querétaro ya investiga los hechos que se suscitaron la madrugada del 11 de abril en el fraccionamiento 
El Mirador, municipio de El Marqués, en donde una casa habitación, una camioneta, una moto y un vehículo compacto 
fueron incendiados, presuntamente por tres sujetos, según puede apreciarse en un video que circula en redes 
sociales. La Secretaría de Seguridad Pública Municipal (SSPM) informó que, en coordinación con la Coordinación 
Municipal de Protección Civil (CMPC), rescataron a un hombre, una mujer y una menor que habitaban el inmueble y 
que, afortunadamente, no resultaron lesionados. “El acceso a este conjunto habitacional es restringido, por lo que 
actualmente la SSPM mantiene coordinación con la empresa que realiza el servicio de seguridad privada en dicho 
fraccionamiento para recabar los videos de seguridad del mismo”, señaló también. (CQRO 2) 
 
FUEGO AMIGO 
En Provincia Juriquilla el Premio Nobel de Literatura 2010, Mario Vargas Llosa, invitado por el empresario José 
Oleszcovski (ambos ya fallecidos), asistió a una exitosa corrida celebrada en noviembre de 2012 con la actuación del 
matador español Julian López “El Juli” y el queretano Octavio García “El Payo”. El autor de “La ciudad y los perros”, 
“Pantaleón y las visitadoras”, “La tía Julia y el escribidor” y “La guerra del fin del mundo” entre otras obras, murió 
este domingo en Lima, Perú, a los 89 años de edad. Descanse en paz. (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS | “FANTASMAS” Y NEPOTISMO EN SLP 
Por Juan Antonio del Agua 
El des-gobernador verde de San Luis Potosí, RICARDO GALLARDO, da ridículas explicaciones para justificar la 
“aparición” de una mujer desnuda en su Palacio, que los ignorantes ubican como fantasma de la Princesa Salm Salm 
o de la emperatriz Carlota. Y espérense porque el sujeto quiere heredar el poder a su esposa, hoy senadora o a su 
padre, diputado federal. ¡Nepotismo! Agua puerca ni de lejos ni de cerca. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS | ACTO DE UNIDAD PANISTA EN CORREGIDORA 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
Nos oímos hoy en RR Noticias: Sabino. Cierran filas con el gobernador Mauricio Kuri. División, es el ADN de los grupos 
de Morena. Intervención de Lorena García en San Lázaro. Da Santiago protección a los vinos queretanos. Unidad. 
Desde Corregidora, el Municipio más azul del país, Mauricio Kuri González ratificó su compromiso político de 
entregar un gobierno panista en 2027. No solo eso. Ante más de dos mil militantes, encabezados por la dirigencia 
estatal y aspirantes a sucederlo como el alcalde anfitrión Chepe Guerrero, el mandatario rechazó la versión de un 
supuesto acuerdo para entregar Querétaro a Morena. Estaría loco, dijo. La expresión provocó el regocijo de la 
asamblea, en cuya primera fila fueron ubicados el presidente capitalino Felifer Macías, que disparó el aplausómetro, 
sentado junto  al poderoso jefe de gabinete Rogelio Vega Vázquez Mellado, el senador Agustín Dorantes y los 
secretarios Marco del Prete y Luis Nava. También estuvieron los diputados federales Tania Palacios, Roberto Sosa y 
Lorena García. Ausentes, por distintas razones, Rodrigo Monsalvo, Lupita Murguía, Enrique Vega “El Sheriff” y, se 
agradece, los ex gobernadores Francisco Garrido, Ignacio Loyola y Francisco Domínguez. A poco más de dos años de 
las elecciones estatales y a unos meses, dicen, de perfilar “al bueno”, los panistas cierran filas con su líder -quien a 
pesar de los pataleos de los del pasado reciente y sus publicistas- será el fiel de la balanza. Fue evidente el entusiasmo 
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de los militantes, antiguos como el eterno Antonio Zapata o jóvenes prometedores, como Mauricio Cárdenas, unidos 
para mantener el bastión del PAN. A ello se comprometió Mauricio Kuri, el primer panista de Querétaro, al desmentir 
supuesto acuerdo para entregarle a Morena. “Estaría loco”. -Casa De Ecala- Muy azul. Chepe Guerrero ha sembrado 
una semilla de expectativa al no descartar su interés por la gubernatura en 2027. Su prudencia, al dejar la decisión 
en manos del partido, habla bien. Sin embargo, su mensaje es claro: los resultados son la verdadera carta de 
presentación. En Corregidora, su trabajo habla por sí solo. Su gestión, reconocida por su cercanía y eficacia, le ha 
valido el respaldo de muchos. Ello, lejos de ser debilidad, se presenta como una fortaleza en un panorama político 
donde el protagonismo y velocidad pareciera ser la constante, que termina por  eclipsar proyectos prometedores. 
Guerrero entiende que el camino a la gubernatura se construye con hechos, no solo con palabras. Ahí la lleva. -
Chucho El Roto- En Forma. Para fortalecer la salud física y emocional de niños, adolescentes y adultos, el presidente 
municipal de El Marqués, Rodrigo Monsalvo Castelán encabezó la inauguración del Torneo Preventivo y entrega de 
más de 640 uniformes a academias del Instituto Municipal para la Prevención y Atención de Adicciones y Conductas 
de Riesgo, Centro Vive. Como resultado de este evento, se benefició principalmente a 16 academias preventivas 
mixtas de futbol del Centro Vive pertenecientes a 15 localidades pues, además, en busca de garantizar un desarrollo 
integral de los niños y adolescentes que las integran, los ganadores del torneo recibirán un viaje todo pagado en 
compañía de algún adulto a un parque acuático. Son el futuro. -Mesón De Santa Rosa- Estratégico. San Juan, punto 
prioritario del Tren México-Querétaro. Uno de los proyectos de infraestructura más importantes del país es, sin lugar 
a dudas, el Tren México–Querétaro. Recientemente, San Juan fue sede de un encuentro estratégico que reunió a 
autoridades municipales, estatales y federales para dar seguimiento puntual a los trabajos pertinentes. En esta 
reunión participaron obviamente el presidente municipal, Roberto Cabrera Valencia; el titular de la Agencia 
Reguladora de Transporte Ferroviario, Andrés Lajous y los secretarios de Obras Públicas y Desarrollo Social del 
estado, José Pío X Salgado y Luis Bernardo Nava, respectivamente. Juntos, refrendaron la importancia de mantener 
una estrecha coordinación institucional para asegurar que la ejecución del proyecto ferroviario sea integral, 
incluyente y con una clara visión social. Este lunes Cabrera Valencia viaja a CDMX a otra importante reunión en la 
SCIT de la que ya les daremos detalles. Bien. -Oído En El 1810- Del Otro Lado. Mientras la marca del Movimiento 
Regeneración Nacional crece en el país, a pesar de las pésimas administraciones de algunos gobernadores, aquí los 
principales actores de la 4T se muestran rijosos y divididos, repartiéndose un pastel que no tienen. Es el ADN. -
¡Preeeparen!- Posicionamiento. Desde la máxima tribuna de la nación, la diputada federal por Querétaro, Lorena 
García Alcocer, emitió la semana pasada un duro discurso en contra del Plan Nacional de Desarrollo 2025–2030, al 
que calificó como un documento sin dirección, sin objetivos claros y totalmente alejado de las verdaderas 
necesidades de las y los mexicanos. Durante su intervención la legisladora del Grupo Parlamentario de Acción 
Nacional advirtió que el documento presentado por el Ejecutivo Federal carece de sustancia técnica y diagnósticos 
reales, y se limita a repetir promesas ya conocidas sin ofrecer soluciones concretas a los grandes problemas del país. 
La diputada lamentó que, en lugar de marcar una ruta clara hacia el desarrollo, el documento se limite a reforzar una 
visión centralista, excluyente y carente de diálogo democrático. “No se escuchó a los estados, ni a los municipios, ni 
a la sociedad civil. No puede llamarse nacional un plan que no consultó a la nación”, subrayó. En temas de seguridad 
y equidad de género, criticó con severidad la falta de una política con enfoque de género y evidenció la ausencia de 
medidas integrales para erradicar la violencia contra las mujeres, así como la carencia de presupuesto, objetivos y 
compromiso real con la igualdad. “En un país donde asesinan a más de 10 mujeres al día, la omisión no es solo 
preocupante, es inaceptable. No se puede seguir actuando con indiferencia institucional”, denunció. Así de fácil. Así 
de difícil. -¡Aaapunten!- IMPI. El Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial, dirigido por Santiago Nieto Castillo, 
anunció como región protegida la de los vinos producidos en Querétaro, en una ceremonia presidida por el 
gobernador Mauricio Kuri González este viernes en la Casa de la Corregidora. Ahí ambos funcionarios destacaron la 
cooperación entre el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum y el del queretano Mauricio Kuri. La de Querétaro 
es la primera indicación geográfica de vino en el país. Enhorabuena. -¡Fuego!- Mientras tanto. El afectuoso 
reencuentro Santiago Nieto con Mauricio Kuri, muy en la línea de colaboración marcado por la presidenta Claudia 
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Sheinbaum, le mete ruido a los rijosos, a unas semanas de que se presente el proyecto del tren México-Querétaro. 
Están que se los lleva el tren. ¡Porca miseria!. (PA 1) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
San Juan y el Tren México-Querétaro. Trascendió que en días pasados se reunieron el titular de la Agencia 
Reguladora de Transporte Ferroviario, Andrés Lajous, los secretarios de Obras Públicas y Desarrollo Social del 
estado y el alcalde Roberto Cabrera, el cual fue reconocido por la disposición y el apoyo a este proyecto federal. Nos 
platican que está prácticamente definida la ubicación del nuevo tren y solo faltan algunas gestiones para poder 
anunciar el lugar exacto. Con el pie derecho. Así iniciaron las gestiones de la actual Mesa Directiva, presidida por el 
diputado Gerardo Ángeles e integrada por Ulises Gómez, Perla Flores y Mauricio Cárdenas con el Ejecutivo, los legisla 
dores acordaron con el gobernador Mauricio Kuri trabajar por Querétaro. Nos cuentan que algo en lo que 
coincidieron es que debe ser prioridad sacar de la parálisis legislativa. Saludable. El fin de semana, el gobernador 
dio respuesta a uno de los cuestionamientos de los reporteros que cubren la fuente y que hacia referencia a su salud 
respondió entre risas que se encuentra bien y solo un "poquito" enfermo del estómago. Supimos que los más 
radicales de Morena tenian semanas sembrando la idea de que el gobernador Kuri no terminaría el periodo para el 
que fue electo por problemas de salud. Ahora, con esta aclaración, tendrán que buscar otra versión, pues por ahora 
los temas de salud no lo alejaron del gobierno. (P 2) 
 
CÓDICE QUETZAL 
Ffuturo. Pintas everywhere, ahora aparecieron con un slogan de 'FFuturo' con los ya clásicos colores del partido 
blanquiazul, mismos que estuvieron de moda este fin de semana entre las pintas y los eventos públicos celebrados 
en Corregidora ¿mensajes subliminales ?. Entro. El que hace unos meses se manifestaba a las afueras de Palacio de 
Gobierno haciendo campaña, logró entrar al recinto del Ejecutivo, pues tras ir como representante del Gobierno 
Federal, Santiago Nieto, director del IMPI, estuvo en un evento público con el gobernador Mauricio Kuri González 
dentro de la casa de la Corregidora … a ver si no se malviajo y la visita le haya sacado ideas futuristas de cara al 2027. 
Aceptación. Siguen los diálogos del gobernador, Mauricio Kuri, ahora con la nueva Mesa Directiva del Congreso 
Local, a quienes les pidió de favor atender los temas de la Ley Kuri y el proyecto de El Batán ... eso sí, pidiendo que 
no se peleén y no dejen de trabajar por la ciudadanía. (Códice Informativo) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Inicia la Semana Santa y es tiempo de guardarse, no de perderse en el antro, meterse a nadar a las presas y bordos y 
nada de que “ebrio manejo mejor” … porque las consecuencias son funestas. (N) 
 
VIVIR SIN MIEDO  
Una de las tareas que esta Casa Editorial ha realizado permanentemente, es ofrecer entrevistas con quienes tienen 
una relación directa con la ciudadanía y, a veces, ésta, no tiene conocimiento real de la situación, sobre todo en 
ámbitos tan delicados como lo es nuestra seguridad. El fiscal general del Estado, Víctor Antonio de Jesús Hernández 
nos concedió una entrevista en las instalaciones de la misma FGEQ, donde concluyó que en Querétaro podemos vivir 
sin miedo, no sin reconocer que vivimos hechos violentos, pero que afortunadamente al estado se le distingue, no 
solamente por los eventos negativos, sino por su grado de estabilidad en temáticas de seguridad y por el trabajo que 
despliegan coordinadamente sus instituciones especializadas en temas de seguridad. El fiscal destacó la importancia 
de poder comunicarle a la ciudadanía algunas temáticas que son de relevancia para poder construir una percepción 
y sobre todo demostrarles con datos que en ocasiones no se aprecia. Víctor Antonio de Jesús Hernández, fue claro 
cuando se le cuestionó sobre la percepción que se tiene del exterior hacia Querétaro, señalando que ya se “calentó la 
plaza”, que “estamos igual que Guanajuato, pero que aquí se esconden las cosas”. En respuesta señaló que Querétaro 
tiene una ubicación privilegiada en muchos sentidos, que somos un sitio de interés para la inversión, de los Estados 
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que más crecen y en el que más desarrollo existe y como muestra señaló el crecimiento inmobiliario, que le da 
fortaleza a los municipios vía Impuesto Predial y Traslado de Dominio. Destacó la cercanía con la CdMx y con otras 
regiones del norte del país, incluso dentro del Bajío, y también reconoció que nuestra colindancia en temas de 
seguridad es delicada:tenemos a unos minutos al estado que tiene la mayor incidencia histórica de delitos de alto 
impacto, particularmente de homicidios dolosos en el país, el 15% de la incidencia delictiva del país, que es 
Guanajuato. Y por otro lado tenemos al Estado de México, que es el tercer lugar, y luego tenemos a Michoacán, que 
es el sexto lugar de incidencia delictiva, también está Hidalgo, San Luis Potosí, que no podemos dejar pasar que en 
ocasiones todos los estados tienen algunos eventos de seguridad, y “nosotros particularmente, debemos decirlo, 
tenemos una incidencia que oscila entre el 0.5,0.6%y en ocasiones 0.7%de la incidencia total, para que nos 
imaginemos realmente cuál es nuestra problemática”. Querétaro ocupa el lugar 27 con menos incidencia delictiva a 
nivel nacional, somos de los estados que menos homicidios presentan en el año y pese ser distinguido con 
certificaciones internacionales y de alta calidad directamente, la percepción aún no es la justa, porque por hechos 
como Los Cantaritos o el homicidio en el estacionamiento de Los Laureles, entre otros, pareciera que es lo que 
vivimos cotidianamente y no, de ahí la necesidad de informar, reconoció el Fiscal, para que la ciudadanía conozca lo 
que se hace y los resultados, que son buenos. (N) 
 
CERRANDO FILA 
Este fin de semana pasado, la militancia panista tuvo un evento en el municipio de Corregidora, donde estuvo el 
gobernador Mauricio Kuri. En ese evento, se congregaron los principales líderes panistas de la entidad y sobre todo 
aquellos. que, en una carrera adelantada, buscan la candidatura de ese partido al Gobierno estatal para el año 2027. 
Todavía a la distancia, parece que en el PAN buscan cerrar filas de cara a una dura elección que viene en la intermedia, 
ante el embate de la marca electoral que significa la 4T. El panismo ha emprendido diversas estrategias con la 
finalidad de comunicar de una mejor forma los logros y el buen gobierno que han realizado en los últimos años. La 
gran incógnita es si con esto alcanzará para refrendar en 2027 con un nuevo Gobierno, o si la ‘aplanadora’ morenista 
llegará a la Casa de La Corregidora. Falta aún mucho por venir y la disputa política será interesante de ambos lados. 
Por lo pronto, en el blanquiazul parece que buscan fortalecerse y encontrar los mejores perfiles. La ciudadanía tendrá 
que evaluar lo que queda de este sexenio para dar un refrendo, o bien dar la confianza a otra fuerza política. (AD) 
 
DESDE EL MONTÍCULO 
Por Jaime Robledo 
Morena no tiene líder en Querétaro. STRIKE 1. De acuerdo con la película del Aprendíz que narra el inicio de 
Donald Trump, su mentor, Roy Cohn, le da tres recomendaciones, tres reglas de oro: “Ataca, ataca y ataca, nunca 
dejes de atacar”, esto lo ha hecho con la amenaza del aumento de los aranceles. La segunda es “No admitas nada y 
niega todo” también lo ha aplicado y la tercera, “Nunca aceptes la derrota y hazlo parecer una victoria” es 
exactamente lo que ha hecho con los problemas que ha generado su estrategia económica, entonces no hay nada 
nuevo y su comportamiento está claro, por eso, lo que ha hecho la Presidenta Claudia Sheinbaum de no engancharse 
no es mala idea y evitar caer en una guerra como con China que se ha vuelto de broma y además no tenemos armas 
con que pelear y garantizar una competencia justa. BOLA 1. El desgaste que ha sufrido la economía nacional es 
resultado de la falta de claridad en las reglas de juego, el hecho de que no se sepa si se van a aplicar aranceles y de 
qué monto serán, hace que los proyectos de inversión, que se planean con años de anticipación no sean definidos y 
los que ya estaban definidos se frenen porque las bases sobre los que fueron decididos están al revés. STRIKE 2. 
Observando el escenario local, se tiene que las tribus existentes en Morena no están alineadas todas en la misma 
dirección, sus intereses personales están delante de los de grupo, pocos son los que traen una filosofía de partido y 
queda claro que participan en política por obtener el poder, no están dispuestos a sacrificarse por el equipo, entonces 
esa diferencia puede hacer que la marca pierda puntos y se separe del Partido Acción Nacional, que es su rival a 
vencer en el 2027, la verdad no veo quién pueda poner en orden a las tribus, no existe ese líder que dé el manotazo 
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en la mesa y haga que todos trabajen por lo mismo; así que no le veo como puedan llegar delante de esa carrera que 
ya empezó. BOLA 2. “Se dice que ya negocié el entregar el Estado a Morena, ni que estuviera loco”, esto dice Mauricio 
Kuri a las voces que dicen que ya negoció. Me queda claro que falta mucho y eso implicaría una serie de acciones que 
fueran en ese camino y como todo, qué a cambio de qué y cómo garantizar que se cumpla con ellos al existir tanta 
inestabilidad que hay actualmente en el ámbito político nacional, porque es un hecho que “eso” tendría que ser 
directamente con la Presidenta. BOLA 3. El proyecto del Batán no avanza a la velocidad que se supone tendría. 
Amarres en la CDMX con las diferentes instancias del gobierno federal lo han retrasado y eso implica directamente 
que en esta administración no será concluido, con el riesgo implícito de que el siguiente gobernador no lo vea con 
buenos ojos y no le dé todo el apoyo, ya que sería un proyecto de su antecesor y eso políticamente hablando no se 
acostumbra y además como su financiamiento se plantea con fondos privados, seguramente se reevalúa el riesgo 
con cada día que se posterga el inicio de este proyecto tan necesario y eso pone en duda su viabilidad. STRIKE 
3…PONCHADO. Los tiempos de definiciones son diferentes para azules y guindas, todo indica que para finales del 
año estará la definición de quien será candidato del PAN a la gubernatura en el 2027 y eso va a generar presión 
mediática en los de Morena para que definan al suyo y la pregunta es si estarán preparados para resistirlo, no tienen 
el mismo reloj y en teoría hasta finales del 2026 estará el destape, pero un año donde todos interpretarán señales o 
querrán encontrarle significado a cualquier detalle seguramente generará mucho pique entre los suspirantes y 
fomentarán las patadas bajo la mesa, así que habrá que ver cómo se pone el tema; cada uno con su calendario y de 
eso dependerá que tan bien o tan mal se curen las heridas que se dejen en los que no llegaron y en lo personal creo 
que sería el momento más factible de Morena de dar un campanazo en nuestro Estado, en el 2033 todo será diferente 
y los actores y partidos políticos serán otros. De mi acuérdense. (PA 5) 
 
HACIA LA ELECCIÓN DEL 1J 
Por Ángel Balderas 
En México estamos acostumbrados a elegir a las cabezas de los poderes ejecutivos (Presidencia de la República, 
gubernaturas y presidencias municipales) y a los integrantes de los poderes legislativos (Senado, Congreso federal 
y congresos locales). Sin embargo, nunca habíamos tenido la posibilidad de elegir a integrantes del tercer Poder de 
la Unión, el Poder Judicial, tal y como sí sucede en Estados Unidos, en donde la ciudadanía elige a una gran cantidad 
de jueces (sobre todo locales). Hoy tenemos esa posibilidad, gracias a la reforma constitucional aprobada en 
septiembre del año pasado, y tenemos que aprovecharla. El primero de junio de este año vamos a recibir tres boletas 
para poder elegir a nueve ministras y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), cinco mujeres y 
cuatro hombres; a tres mujeres y dos hombres para las magistraturas del nuevo Tribunal de Disciplina Judicial (TDJ) 
que sustituye al actual Consejo de la Judicatura Federal (CJF); a una mujer y a un hombre para cubrir las dos vacantes 
existentes en la sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Todo esto es a nivel 
nacional. Recibiremos también una cuarta boleta para elegir a dos mujeres y a un hombre para las magistraturas de 
las salas regionales del TEPJF. En estas boletas aparecerán candidaturas diferentes, una por cada una de las cinco 
circunscripciones electorales. Por ejemplo, en el caso de Querétaro, circunscripción 5, elegiremos magistraturas con 
las mismas candidaturas que en el Estado de México, en Michoacán y en Colima. La quinta boleta es para la elección 
de 3 mujeres y 3 hombres para las magistraturas de circuito y en la sexta y última boleta elegiremos a5 hombres y 5 
mujeres para las judicaturas de distrito. En 18 estados (Aguascalientes, Baja California, Chihuahua, Ciudad de México, 
Coahuila, Colima, Durango, Estado de México, Michoacán, Nayarit, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sonora, Tabasco, 
Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz, Yucatán y Zacatecas) se podrán además elegir a magistrados y jueces locales. En los 
demás 14 estados de la República (Querétaro incluido) no habrá elección de jueces locales, dado que sus congresos 
locales no adecuaron la legislación estatal con la federal para poder llevar a cabo el proceso de elección en este año. 
Dicha elección local en esos 14 estados se llevará a cabo de manera concurrente con el proceso electoral ordinario 
en 2027. Las campañas de las y los candidatos ya iniciaron y terminan el 28 de mayo. Nuestro papel como ciudadanos 
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es informarnos de las candidaturas para hacer nuestra selección y llegar a la casilla ya con un voto razonado. (EUQ 
8) 
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